
答弁者

1 古　沢　ちい子 教育部長

〃

〃

産業振興部長

〃

〃

総合政策部長

〃

2 氏　家　　晃 建設部長

〃

〃

市　長

消防長

保健福祉部長

教育部長

〃

危機管理監

3 永　田　武　志 保健福祉部長

〃

総合政策部長

〃

〃

都市整備部長

〃

〃

　事業について （2）魅力創造事業からの展開は

（2）現状と課題について

（3）今後の観光振興展開は

３　江戸文化を活用した魅力創造 （1）江戸文化を活用した魅力創造事業とは

（3）今後の整備の進め方について

２　ＤＣ（デスティネーションキャ （1）ＤＣの効果について

　ンペーン）と観光振興について （2）ＤＣを行う中で見えてきた課題について

　平成３０年第４回定例会　 一般質問（平成３０年９月４日）

議員名 質　問　内　容

１　学校給食調理場整備について （1）目指す学校給食調理場とは

１　都賀西方スマートＩＣ設置事業 （1）事業の進捗状況について

　について （2）事業の今後の進め方について

（3）都賀西方スマートＩＣ開通予定時期等の市民への周知について

（4）都賀西方スマートＩＣを活かした地域振興について

２　熱中症対策について （1）熱中症の発生状況について

（2）熱中症対策について

（3）小中学校における熱中症発生状況について

（4）小中学校における熱中症対策について

（5）異常な高温を気象災害と捉え危機管理を

１　健康増進にスニーカービズの （1）県内でスニーカービズを実施・検討している自治体数は

　実施を （2）栃木市もスニーカービズの実施を

２　大平総合支所職員駐車場敷地の （1）職員駐車場敷地の総面積と利用状況について

　有効活用を （2）現状を市としてどの様に捉えているのか

（3）駐車場敷地の有効活用計画はあるのか

３　新大平下駅前第２土地区画整理 （1）当整理事業の概要は

　事業について （2）事業内容の変更、見直しはあったのか

（3）エリア内に民間駐車場の完備はされているのか
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答弁者

　平成３０年第４回定例会　 一般質問（平成３０年９月４日）

議員名 質　問　内　容

4 広　瀬　義　明 教育長

〃

〃

こども未来部長

〃

市　長

消防長

〃

〃

5 小久保　かおる 産業振興部長

〃

〃

〃

生活環境部長

保健福祉部長

生活環境部長

〃

〃

〃

１　多様な教育環境の整備について （1）教育機会確保法に対する栃木市教育委員会の対応について

（2）不登校児童生徒に対する学校以外の居場所について

（3）デモクラティックスクールについて

２　母子の避難保護施策について （1）児童福祉法、児童虐待防止法への栃木市の取り組みについて

（2）緊急一時保護について

（3）母子生活支援施設について

３　常備消防について （1）被服等貸与のポイント制について

（2）運転免許取得について

（3）職員定数について

 　支援について （2）小規模事業者持続化補助金の利用と周知の状況について

（3）軽減税率対策補助金の周知強化について

１　中小企業、小規模事業者への （1）後継者不足で廃業の危機を迎える中小企業の実態について

（4）中小企業総合支援センター設置について

２　食品ロスの取り組みについて （1）全国おいしい食べきり運動ネットワーク協議会について

（2）フードバンク・フードドライブ事業について

（4）仮称エコマイレージの創設はできないか

３　ごみの削減について （1）可燃ごみの量について

（2）一般廃棄物処理基本計画における本市の取り組み状況について

（3）水切りグッズの活用について
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答弁者

1 入　野　登志子 市　長

都市整備部技監

〃

市　長

建設部長

〃

生涯学習部長

財務部長

2 針　谷　育　造 生活環境部長

〃

市　長

市　長

産業振興部長

〃

総務部長

〃

〃

市　長

3 内　海　成　和 市　長

総務部長

総合政策部長

副市長

総合政策部長

〃

市　長（3）市民への情報公開、意思確認について

（2）今後の方針について

３　県南広域的水道計画について （1）計画の進捗状況について

（2）２市１町の連携について

１　市役所における障がい者雇用 （1）市役所の法定雇用率について

　について （2）身体障がい者に限定している理由はなにか

２　オリン晃電社問題について （1）判決履行状況について

　について （2）ハラスメントの組合員アンケート実態について

（3）防止策をどのように講じるのか

（4）明るく信頼できる職場は人権確立から

　について （2）事業の再建計画について

（3）事業継続に向けた支援について

３　職場のパワハラ・セクハラ （1）栃木市役所内の対策はどうなっているのか

（2）これまでの事業経過等で重大な瑕疵があったのか

（3）今後の方針について

２　（株）観光農園いわふね　　　　 （1）第３セクター観光農園いわふねの役割と位置づけについて

（3）つがスポーツ公園のスロープ設置について

４　公有財産の利活用について （1）公用車の貸し出しについて

１　斎場整備について （1）斎場整備事業の経過、経費、人件費について

　平成３０年第４回定例会　 一般質問（平成３０年９月５日）

議員名 質　問　内　容

１　災害に強いまちづくりについて　　（1）ブロック塀の安全対策について

（2）ブロック塀等の撤去、改善に対する補助について

（3）住宅の耐震診断と耐震補強にかかる事業費について

２　手話言語条例の制定について （1）手話言語条例を制定することはできないか

３　公園の施設について （1）つがの里総合公園の進捗状況について

（2）永野川緑地公園対岸のトイレ設置について
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答弁者

　平成３０年第４回定例会　 一般質問（平成３０年９月５日）

議員名 質　問　内　容

4 梅　澤　米　満 建設部長

〃

市　長

生活環境部長

都市整備部技監

〃

財務部長

〃

市　長

5 福　富　善　明 教育長

教育部長

〃

生涯学習部長

〃

〃

〃

建設部長

危機管理監

建設部長

　環境について （2）公共スポーツ施設におけるイベント等の開催状況について

（3）エアコンの設置について

（4）トイレの洋式化について

　配置の取り組みについて （2）小規模校における教育環境について

（3）藤岡地域中学校の検討状況について

２　栃木市のスポーツを取り巻く （1）公共スポーツ施設の設置数について

　及び普通財産について （2）未使用の行政財産について

（3）土地の処分を加速させるための対応について

１　栃木市における小中学校適正 （1）学校適正配置基本方針と現状について

４　あったか住まいるバンク　　　　　　　　（1）あったか住まいるバンクの現状の取り組みについて

　について （2）あったか住まいるバンクの今後の取り組みについて

５　市の保有する未使用の行政財産　　（1）行政財産及び普通財産の処分状況について

（2）県道１６８号静藤岡線の歩道及び側溝の整備について

２　土地改良区への支援について （1）土地改良区の事業負担の軽減について

３　不法投棄について （1）監視用記録カメラの貸し出しについて

１　道路行政について （1）広域農道と県道の相互移管の進捗状況について

３　市の防災対策について （1）ハード面での対策について

（2）ソフト面での対策について

（3）西前原排水機場に関係する上流部の対策について
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答弁者

1 川　上　　均 消防長

消防長

教育長

〃

都市整備部技監

消防長

保健福祉部長

こども未来部

2 千　葉　正　弘 市　長

〃

〃

生活環境部長

〃

市　長

〃

市　長

〃

〃

教育長

教育部長

〃（3）予算化する時期はいつ頃を考えているのか

（3）Ｈ３１年度はどの程度の予算化を考えているのか

４　小中学校のプログラミング教育 （1）現時点の検討状況は

　の準備状況は （2）プログラミング教育をどのような形態で行う考えか

　　 進める考えか

３　学校給食費無料化に関する　　　　（1）学校給食費無料化に向けた検討状況は

　検討状況について （2）何年間で完全無料化にする考えか

　 　きたのか

（3）現時点の進捗状況はどのようになっているのか

（4）現在の斎場再整備計画の判断をどのように行い、どのように

（3）財政健全化までのロードマップをどのように考えているか

２　斎場再整備計画の進捗状況 （1）現在の栃木市斎場の現状はどのような状況か

　および今後の進め方について （2）これまでに斎場再整備計画にどれくらいの費用を投じて

（3）学童、教育関係の熱中症対策について

１　栃木市の財政状況の認識 （1）栃木市の財政状況の認識をどう見ているか

　に関して （2）どのような状況になったら健全財政と判断するのか

（3）一般住宅の危険ブロック塀の対策と助成金制度について

３　熱中症対策について （1）この夏の熱中症での救急搬送の実情について

（2）弱者への熱中症対策について

（2）今後の消防自動車の冠水対策について

２　ブロック塀の安全対策について　　（1）市内小中学校のブロック塀の対策について

（2）１９９８年の小山高専教授のブロック塀の調査について

　平成３０年第４回定例会　 一般質問（平成３０年９月６日）

議員名 質　問　内　容

１　消防自動車の冠水対策について （1）２０１５年（Ｈ２７）の台風水害で出動した消防車両の冠水に

 　　ついて
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答弁者

　平成３０年第４回定例会　 一般質問（平成３０年９月６日）

議員名 質　問　内　容

2 千　葉　正　弘 市　長

〃

〃

産業振興部長

〃

〃

3 白　石　幹　男 市　長

〃

〃

危機管理監

〃

〃

市　長

〃

4 大　浦　兼　政 都市整備部長

〃

〃

生涯学習部長

〃

生涯学習部長

5 小　平　啓　佑 市　長

総合政策部長

産業振興部長

〃

〃

　キャンペーン）について （2）課題と今後の取り組みについて

（3）今後の県や他市町との連携について

２　ＤＣ（デスティネーション （1）ＤＣを終えての本市の成果について

（2）初の予算編成への市長の思いをどのように反映する考えか

（3）獣害対策設備設置費補助金の支給方法について

６　農業行政・有害鳥獣対策に

　ついて

（3）予算編成方針は、今年度以降も議会に配布する考えか

（1）農業公社活動の公平性・平準化はなされているか

（2）農業公社の今後の活動範囲をどのように考えているか

１　「住みよさランキング」に （1）「住みよさランキング」についての本市の基本認識

　ついて （2）ランキングの算出指標の変更を主眼においた本市の分析

　 　について

２　仮称　文化芸術館について （1）公立美術館の人材確保とその重要性について

（2）美術館としての在り方について

　について

３　グラウンドゴルフ場設置 （1）専用グラウンドの整備とトイレの不備について

１　旧警察署跡地について （1）旧警察署跡地の重要性について

（2）今後の活用方法について

（3）私の考える民間活力そして提案

（3）防災ハザードマップの見直しについて

３　学校給食の無料化について （1）無料化の意義について

（2）無料化に向けた来年度の取り組みについて

（3）今後の整備方針について

２　防災対策について （1）豪雨時の避難に対しての課題とその対策について

（2）要援護者の避難に対する対策について

１　栃木市斎場建設について （1）建設候補地決定までの経緯について

（2）最終候補地決定後の対応について

５　平成３１年度予算編成に向けて （1）予算編成方針など来年度の予算編成に向けた考え方は
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答弁者

1 坂　東　一　敏 総合政策部長

〃

生活環境部長

教育部長

〃

市　長

2 青　木　一　男 産業振興部長

〃

〃

教育部長

〃

3 針　谷　正　夫 総合政策部長

生活環境部長

都市整備部長

総合政策部長

生活環境部長

総合政策部長

生涯学習部長

〃

〃

〃

建設部長

　太陽光発電設備設置事業との

３　金崎の桜ストーリーの伝承を

２　西方城跡の国史跡指定化への

　平成３０年第４回定例会　 一般質問（平成３０年９月７日）

議員名 質　問　内　容

１　栃木市の活性化について

２　安心安全のまちづくりについて

（1）賑わいの創出について

（1）防犯カメラの設置状況について

（2）ミツワ通りの再生と警察署跡地との連携について

　調和に向けて

２　学校統廃合について

　進捗状況と課題について

３　給食費無料化の影響について

（1）太陽光発電設備の手続きについて

（1）各種事業に対する予算への影響について

（2）シビックコア計画を含む駅周辺の観光振興について

１　地域社会の自然環境等と

１　観光振興について

（6）防災、自然環境、景観等とメガソーラー設置事業との調和

（1）西方城跡の国史跡指定を目指した調査について

　　 に向けて

（2）航空レーザー測量について

（3）今後の課題について

（4）担当組織の拡充を

（1）東武日光線思川鉄橋上流の堤に桜植樹を

（2）通学路における防犯カメラの設置について

（3）「栃木市自然環境等と再生可能エネルギー発電設備設置事業　　　　

（5）環境アセスメントについて

　　 との調和に関する条例」制定の効果と課題について

（3）小中学校および公立保育園における危機管理体制について

（3）岩舟地域西部の観光拠点づくりについて

（2）廃校後における校舎等の有効活用のための早期取り組み

（2）太陽光発電設備の設置状況について　

　　 について

（1）各地域の進捗状況について

（4）栃木市西方町地域のメガソーラー設置事業について

（1）ディスティネーションキャンペーンについて
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答弁者

　平成３０年第４回定例会　 一般質問（平成３０年９月７日）

議員名 質　問　内　容

4 森　戸　雅　孝 産業振興部長

〃

〃

生涯学習部長

〃

〃

5 浅　野　貴　之 保健福祉部長

〃

保健福祉部長

〃

総務部長

〃

〃

〃

２　休日歯科診療について

１　栃木地区急患センターの整備　　

　について

（3）今後の対応について

（1）高崎市にある倉庫の保管料と、収蔵美術品の内容について２　市収蔵美術品について

　の経営について

１　株式会社観光農園いわふね

（2）市が保有する美術品の展示の状況について

（2）今後の整備について本市はどのように関与するのか

（1）本市における休日歯科診療の現状について

（2）休日歯科診療の開始について

（1）現在の経営状況について

（2）資金繰り及び経営的戦略と戦術について

（3）今後における美術品の寄贈受入れについて

（1）急患センターの開設状況と受診状況について

（3）発注の形態について

（4）工事関係書類の電子納品化について

３　入札制度の的確な運用と改革 （1）公正公平な公共事業の在り方について

　について （2）入札参加資格について
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